
证券代码：300537                                                     证券简称：广信材料 

2023 年 7 月 5 日投资者关系活动记录表 

编号： 2023-019 

投资者关系 

活动类别 

☑特定对象调研    □分析师会议 

□媒体采访        □业绩说明会 

□新闻发布会      ☑路演活动 

□现场参观        □其他： 

参与单位名称及

人员姓名 

大成基金 朱亭霖；毅达融京资本 李安峰；太平资产 李涛；华泰资产 郑金镇；

粤港澳大湾区产融投资 范子义；江西高技术产业投资 贺璇；江西华赣航空产业

投资集团 龚扬；第一创业投资 何羽立；北京泰德圣私募基金 俞慧文；中金公司 

陈烁冰；广发证券 牛璐；财达证券 孙锦华；东兴证券 王子鸣；国新证券 李彬；

德邦证券 陈祥辉；涌贝资产 徐梦婧、谭涛、马涌超、刁玉湘；中道投资 刘伟；

中和资本 杜蕾；墨竹投资 卓炜；利安人寿 魏丰泽；立华投资 何艺熙；淘金者

（厦门）资产管理 肖颖；谦荣投资 曹泽英、沈琥敏；银河金汇资管 雷达；东源

投资 董嘉鹏；贵山私募基金 徐浩文；泾溪投资 方彦；四川发展 贺远飞；华金

证券 乔春绒；弘业期货 刘译；江苏弘晖股权投资管理 方艳；沈阳兴途股权投资

基金 禾凤；深圳嘉石大岩资本 刘洁；东源（天津）股权投资基金 董嘉鹏；北京

卓瑜投资管理 王亚宁；毅远私募基金 罗运泽；北京溪谷私募基金 钟晓；易米基

金 魏鑫；湖南轻盐创业投资 潘凡烨、廖志文；上海飞盛国际贸易 陶飞上海般胜

私募基金 李震；上海犇牛投资 牟霖；上海金臣投资 王晓冉；深圳市平石资产 李

荦；成都立华投资 李杰；深圳市共同基金 袁彩琳；上海百济投资 张菁；上海常

瑜私募基金 杨宗超；北京太和东方投资 张特；江苏瑞华投资控股集团 张明明；

北京金泰创富投资基金 刘允虎；广东大兴华旗资产 李韵章；文科生；沈阳兴途

股权投资基金 李佳明；上海常春藤投资 鲜峰；中诚国达集团 冷春生；田万彪；

曹卫东；董卫国；刘鹏飞；吴建昕等 

时间 2023 年 7 月 5 日 10:00-11:30  

地点 腾讯会议 

上市公司 

接待人员姓名 
董事会秘书 张启斌、证券事务代表 周吕嫒 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

一、公司证券事务代表周吕嫒介绍公司及子公司的基本情况和产品情况，简要介

绍行业发展情况、公司再融资项目进展等。 

 

二、公司董秘张启斌就以下问题和参与者进行了交流： 

 

问：PCB 油墨可以用在 ic 载板吗？ 

答：公司有 PCB 光刻胶等相关产品可以用于 IC 载板，并已实现销售。 

 

问：公司传统光刻胶板块业务整体状况是怎样的？公司整体发展规划如何？ 

答：公司传统 PCB 光刻胶业务开展平稳，行业本身增长态势稳定，下游行业

增速大概为个位数稳定增长。前年由于产能扩张增速较快，后又受疫情封控、上



游原材料波动和市场行情影响毛利有所下降，并且目前主要现金流会优先龙南基

地的建设，预计会先战略性放缓增速，待今年龙南基地投产，公司将根据行业趋

势和公司相关运营优化、产品结构调整、下游市场开拓，并将通过龙南基地集中

优势降低生产运营成本、通过自制树脂降低原材料成本等多方举措支持公司传统

业务稳步增长，进一步提高营收和盈利水平。 

公司光刻胶板块立足原有 PCB 光刻胶的优势基础扩展到平板显示、半导体、

光伏等应用领域，并不断强化研发能力拓展新的应用领域，致力于为客户开发降

本增效的材料综合解决方案，特别是技术革新中提供新材料解决方案的能力，在

保证主营业务稳健发展增速平稳的基础上，积极开发拓展新的业务领域增长点。 

在增量市场上，根据目前的研发计划和市场开拓情况预计，在产品应用领域

接下来主要先重点突破以下几个方面： 

一是光刻胶板块从 PCB 光刻胶拓展到显示光刻胶、半导体光刻胶及配套材

料，并成立了微电子材料事业部专攻显示光刻胶、半导体光刻胶及配套材料等微

电子材料领域，目前部分产品已经实现销售，计划今年龙南基地投产后以更丰富

的产品线、更先进充足的生产空间和研发检测条件助推开拓新增市场； 

二是公司基于光刻胶在 PCB、平板显示、集成电路等领域的应用，不断强化

研发能力，拓展太阳能光伏电池组件等新的产品应用领域，根据下游技术革新中

的材料需求，为下游太阳能光伏客户开发降本增效的材料综合解决方案。截至目

前，公司光伏材料事业部已经开拓光伏绝缘胶、光伏感光胶等光伏新工艺需要的

新材料应用领域，光伏绝缘胶目前批量销售并快速放量增长。 

 

问：公司龙南基地目前建设情况如何，预计三季度可以试生产吗？公司其他

基地的产能利用率如何？  

答：公司正在加紧建设龙南基地年产 5 万吨电子感光材料及配套材料项目建

设，目前正在准备一标段消防验收工作，根据建设规划和目前建设进度，预计今

年可以有部分产品达到试生产的条件。在产能安排上，在试生产条件满足后计划

先放量原材料树脂的生产，降低原材料成本以支撑进一步开拓客户，然后将根据

下游客户的需求进行合理的产能和生产安排。 

公司目前现有产能约 1.3 万吨/年，主要分布在江苏江阴和湖南长沙。江西龙

南基地新建产能 5万吨/年，其中包括新增的公司各类光刻胶等感光新材料产品 3.8

万吨/年及主要原材料之一树脂 1.2 万吨/年。 

公司属于精细化工行业，与传统的大化工有显著区别，相关产品的产销量其

实受到下游诸如消费电子、汽车等行业的影响比较大，公司相关产品的排产更大

程度上是根据下游行业的景气度和公司市场开拓程度决定的。公司华南生产基地

已前瞻性地对产线机动性和未来发展空间作出预留，未来如果部分产品销量扩大，

可以基于原有的基础设施设备通过技改等方式进行产线替换及扩产。 

 

问：华南生产基地建成后如何规划产能？ 

答：待今年龙南基地投产，公司将根据行业发展趋势和公司相关运营优化、

产品结构调整、市场开拓情况以期实现平稳增长，并将通过龙南基地集中优势降

低生产运营成本、通过自制树脂降低原材料成本等多方举措支持公司传统业务稳

步增长，进一步提高营收和盈利水平。 

 



问：公司产能在龙南基地投产后，综合物流运输成本、自制树脂、集约化生

产等因素，预计毛利润较当前有多大程度提升？ 

答：首先，公司把主要产能都集中在龙南的化工园区内，未来在龙南基地集

中化生产，将更好地发挥协同效应，减少因多基地运作而产生的费用和成本。将

保障公司后续生产经营的可持续性、提高公司整体综合实力，为未来稳定发展奠

定坚实基础。 

考虑到树脂是公司 PCB 光刻胶等光刻胶产品上游最主要的原材料，公司华南

生产基地布局上游原材料专用树脂基本以自用为主。本次募投项目通过自产改性

树脂，可以有效降低生产成本，提升公司抵御原材料价格波动的风险，改善公司

盈利能力，为公司保持长期稳健的经营发展提供保障。 

 

问：公司一季度财报显示已成功扭亏，能否解析下扭亏的具体原因？ 

答：公司一季度归母净利润 1307.54 万元，同比增长 213.76%，已实现盈利。

近年公司因涂料板块主要消费电子终端应用 H 客户事项，导致收入损失进而拖累

主体营收下滑、商誉减值，目前公司涂料板块消费电子涂料市场已经逐渐企稳，

并开拓了新能源汽车涂料、功能膜材涂料及印铁涂料等将快速放量的涂料产品。

随着龙南基地即将投产、逐步处置上海创兴等亏损资产和此前多基地运营的重复

费用，公司已积极规划并逐步改善多基地运营成本和亏损资产拖累问题，在龙南

基地的集中生产优势支撑开拓业务和下半年开始光伏绝缘胶、新能源汽车涂料、

功能膜材涂料及印铁涂料等产品快速放量的带动下，预计公司今年将迎来新面貌。 

 

问：公司在光伏领域的具体规划情况？ 目前进展情况如何？ 

答：公司致力于为客户提供降本增效的材料综合解决方案，前瞻性布局在光

伏领域新工艺路线中的光伏绝缘胶、光伏感光胶等新材料，并根据下游用户需求

定制开发及配合工艺快速迭代，在此领域拥有一定的先发优势及工艺积累优势。 

公司光伏绝缘胶主要应用在交叉背接触电池中作绝缘保护用。目前，公司光

伏绝缘胶产品已在下游头部光伏电池组件企业实现销售并随着下游客户需求逐渐

放量，截至目前累计已达千万级别，月销量已爬坡至数百万每月，预计将成为公

司今年在光伏领域率先实现突破和快速增长的产品。 

公司光伏感光胶主要开发应用于光伏电镀铜新工艺中，研发进度正有序推进

中，目前正在与多家头部太阳能光伏电池组件企业和相关设备企业对接、送样及

测试过程中。在铜电镀工艺进展方面，5 月 24 日在上海新国际博览中心 SNEC 会

场上广信材料（股票代码：300537）与海源复材（股票代码：002529）、芯碁微装

（股票代码：688630）签署《高效率低成本 N 型电池铜电镀金属化技术战略合作

协议》结为战略合作伙伴，研究基于 N 型电池开发高效率低成本异质结电池铜电

镀金属化技术，三方技术合作将加快推动 HJT 电池发展。 

 

问：公司电镀铜工艺进展如何？如何看待电镀铜替代银浆的进程？  

答：电镀铜技术作为异质结电池生产金属化环节替代方案之一，可实现成本

的相对下降和转化效率的提升，其中包含了图形化工艺，即在掩膜上形成栅线图

形，便于后道工序实现铜栅线的选择性电镀，包括掩膜、曝光、显影、镀铜增厚、

镀锡、退胶、蚀刻等工序。电镀铜工艺通过替代银浆工艺彻底解决未来 HJT 等需



要大量使用银浆的新电池技术推广卡脖子问题，可以大幅降低制造成本。业内人

士认为，金属化降本是当前最迫切任务，铜电镀作为完全无银化的颠覆性降本技

术能够有力解决异质结电池银浆成本高的痛点，符合光伏发展第一性原理。当前

电镀铜处于从 0 到 1 发展阶段，从下游和设备等相关行业看今年铜电镀产业趋势

不断增强，电镀铜有望逐渐成为相对确定的技术方向。 

 

问：我们非常看好公司在新能源汽车涂料板块的业务布局，这块业务目前进

展如何？ 

答：公司现阶段非常重视开发开拓新能源汽车涂料市场，是公司涂料板块未

来重要增长曲线。公司子公司江苏宏泰的汽车涂料可用在车灯轮毂、PC 表面硬化

处理、非金属内外饰件的涂装等。基于新能源汽车在外观、造型、设计上会更具

潮流色彩，有消费电子化的特征，公司目前积极进入新能源汽车内外饰涂料领域，

逐步推进汽车涂料产品特别是新能源汽车的客户开发和验证。 

另外，在新能源汽车领域，国内涌现出一批颇有影响力的造车新势力，对于

汽车涂料而言，其在材料解决方案服务商的选择上持相对更为开放的态度，基于

响应速度、服务能力上更具优势的考虑，相关汽车厂商更易接受业内口碑较好的

国内涂料服务商。 

目前公司的汽车涂料业务涉及的终端主机厂包括比亚迪、吉利、北汽、长安

等。主要运用于汽车的仪表台、扶手箱、档把、门边、门把手、保险杠、边柱、

后视镜罩、灯罩等内外饰部件。从消费电子外观结构件重点拓展到汽车内外饰是

公司涂料板块重要战略方向，今年公司将持续推进新能源汽车应用领域的客户验

证流程，并进一步加快市场开拓。 

 

附件清单（如有）  

日期 2023 年 7 月 5 日 
 


